

## Introducción

En un contexto de expectativas optimistas sobre la evolución de la economía, la tasa de crecimiento de la producción doméstica alcanzada en el año 2007 fue de 9 por ciento; la más alta de los últimos 13 años. Esta notable evolución, lograda por octavo año consecutivo, ha permitido afianzar al país en la senda del crecimiento y reducir paulatinamente los niveles de pobreza. Cabe destacar que en este lapso el producto bruto interno por habitante ha crecido en 34 por ciento.

El crecimiento de la economía se sustentó en la dinámica de la demanda interna que, en 2007, se incrementó en términos reales 11,6 por ciento, reflejando las altas tasas de crecimiento del consumo y la inversión privados, el optimismo de consumidores y empresarios, el mayor ingreso disponible, el incremento del empleo, los altos precios de las principales materias primas exportadas y la expansión del crédito. La inversión privada creció 23 por ciento, luego de aumentar 20 por ciento en 2006. Esta expansión fue acompañada por la adopción de tecnologías más modernas, que se refleja en el significativo crecimiento de la importación de bienes de capital.

Es importante resaltar el dinamismo que en el año registraron las exportaciones de bienes, que alcanzaron un nuevo récord histórico (US\$ 28 mil millones). Este resultado estuvo influido por la evolución positiva de los precios en los mercados externos (16 por ciento para las exportaciones tradicionales y 9 por ciento para las no tradicionales), la diversificación de productos y el acceso a nuevos mercados que impulsó el crecimiento de las exportaciones no tradicionales (19 por ciento).

A nivel internacional, se registraron alzas continuas en los precios de los combustibles y de algunos alimentos. Ello se tradujo en presiones inflacionarias en la mayoría de las economías del mundo. En el Perú, estas presiones se hicieron sentir directamente a través del rubro alimentos e, indirectamente, a través de los costos de producción e insumos de las empresas. En este contexto, desde octubre, la tasa de inflación acumulada en los últimos 12 meses se ubicó por encima del rango meta, motivando la adopción de medidas preventivas por parte del Banco Central, a fin de hacer posible el retorno de la inflación, lo más pronto posible, al rango meta establecido (1 a 3 por ciento); es así que, en julio y septiembre, se elevó la tasa de interés de referencia en 25 puntos básicos en cada oportunidad, para evitar que el alto crecimiento de la demanda interna generase presiones inflacionarias y mantener ancladas las expectativas de inflación de los agentes económicos.

En 2007 las reservas internacionales del Banco Central aumentaron en más de 60 por ciento, superando los US\$ 27 mil millones. Esto requirió un mayor esfuerzo en la gestión del portafolio que el Banco Central administra teniendo en cuenta, en orden de prioridad, los criterios de seguridad, liquidez y rentabilidad.

Por otro lado, el dinamismo de la economía y la creciente desdolarización, asociadas a la evolución favorable de los fundamentos macroeconómicos y a la revaluación de nuestra moneda, se reflejaron en una mayor necesidad de medios de pago y en la operación de los sistemas de pago electrónico. Asimismo, en el año 2007, el Banco puso empeño en modernizar su gestión, facilitar la comprensión de su quehacer y afianzar el conocimiento en los campos económico y financiero, entre otras acciones.

En el presente documento se comentan los aspectos antes mencionados y se incluye, al final del mismo, los estados financieros de la institución, debidamente auditados por una empresa de prestigio internacional, de acuerdo con la política de transparencia seguida por el Banco Central. Asimismo, como una forma de contribuir a la difusión de la cultura numismática en el país, se adjunta un disco compacto, que contiene un catálogo con la imagen de los billetes emitidos por el Banco desde su creación.

